

et Sœur Marie St-Paul (Léona Péloquin, de l'Île de Pierre, St Ambroise Man.) ont fait toutes deux leur première oblation.

Mgr l'Archevêque officiait assisté du R. P. Magnan, Provincial des R. R. P. P. Oblats et de M. l'abbé Woodcutter, chapelain des Rdes Sœurs Grises.

Assistaient à cette touchante cérémonie: le R. P. Dandurand, o. m. i., le R. P. Camper, o. m. i., le R. P. A. Chaumont, o. m. i., M. l'abbé Theo. Paré de l'Archevêché, le R. P. Péran, o. m. i., curé de St Laurent, Man, M. l'abbé Jos. Poitras, secrétaire de Mgr l'Archevêque et M. l'abbé Henri Bernard.

C'est le R. P. Péran o. m. i. qui a fait le sermon de circonstance.

La Rde Sœur St Viateur, Supérieure des Missionnaires Oblates, était venue du Couvent de St-Charles pour assister à cette cérémonie et à cette vraie fête de famille.

AU CERCLE LA VÉRENDRYE DE L'A. C. J. C.

Mercredi, 12 février au soir, le cercle La Vérendrye de l'A. C. J. C. a donné sa première séance publique dans la salle académique du Collège de St-Boniface. Un petit nombre d'invitations avait été adressé aux amis du cercle.

La séance a été des plus instructives et des plus agréables. M. G. Charette nous a donné une esquisse historique sur les *Métis d'autrefois*. Pendant près d'une heure, M. Charette nous a vraiment charmés en nous faisant connaître la vie intime des premiers habitants de nos prairies immenses qui ont été toujours les guides et souvent les protecteurs des premiers missionnaires.

Prenant ensuite les Métis en 1870, à l'époque où M. Charette s'était arrêté, M. Ant. Dubuc E. E. D. nous a fait un véritable et très intéressant cours d'histoire sur les événements de 1870 à la Rivière-Rouge.

Ces récits furent complétés par Sa Grandeur Mgr Pascal, évêque de Prince-Albert qui, de passage à St-Boniface, avait bien voulu accepter d'assister à cette séance et de la présider. Mgr Pascal ayant connu Louis Riel, nous donna sur sa vie durant son exil, des détails tout à fait intéressants et inédits.

Deux déclamations par M. M. Lambert et Trudel, une chanson du plus pur canadien par M. Beaupré unies aux nombreux morceaux d'orchestre donnèrent à cette séance tout le charme possible.

M. le Docteur Lachance, le distingué président du cercle, ne voulut pas lever la séance sans demander à M. Royer Goulet, inspecteur d'écoles, et un des plus nobles représentants de la race métis, de vouloir bien adresser quelques mots à l'auditoire.

Inutile de dire que, quoique pris ainsi au dépourvu, M. Goulet